
Sitzungsprotolkoll Gemeinderat 

 

 

Termin: Dienstag, 03.09.2019 

Beginn: 20.00 Uhr   Ende:  21.20 Uhr 

Ort:  Gemeindehaus Biebern 

Protokoll: Nina Lohmann 

Anwesende: Gunther Lämmermann; Bruno Lauer; Martin Wust; Marco Schömehl; 

  Kerstin Langer; Mario Kasper; Klaus Adamus; Nina Lohmann 

 

Tagesordnung 

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit des 

 Gemeinderates 

2. Genehmigung der letzten Sitzungsniederschrift - öffentlicher Teil 

3. Informationen nach der Sommerpause 

4. Bürgermeister in Sicht?? 

5. Verschiedenes 

 

 

 

Öffentlicher Teil 

TOP 1 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit des 

Gemeinderates 

Der erste Beigeordnete Herr Gunther Lämmermann stellt die ordnungsgemäße Einladung und 

Beschlussfähigkeit des Gemeinderates fest. 

 



TOP 2 Genehmigung der letzten Sitzungsniederschrift 

Herr Gunther Lämmermann weist die Protokollführerin Nina Lohmann auf formale Fehler des 

letzten Protokolls vom 09.07.19 hin. Diese werden behoben. 

Kerstin Langer hat den Einwand, dass der Beschluss, auf welcher Seite der neue Gehweg in der 

Heinzenbacher Straße (Neubaugebiet Bauabschnitt 1) gebaut wird, noch nicht gefallen ist. Der 

erste Beigeordnete verweist auf den TOP 5 "Verschiedenes", da dies nichts mit dem Protokoll an 

sich zu tun hat. 

Daraufhin wird die Sitzungsniederschrift der Gemeinderatssitzung vom 30.07.19 einstimmig 

angenommen. 

 

TOP 3 Informationen nach der Sommerpause 

3.1. Information über mögliche Verkehrsberuhigung Heinzenbacher Straße 

Auf Anfrage des Gemeinderates hat das Ingenieurbüro Dillig einen Kostenvoranschlag über eine 

Möglichkeit der Verkehrsberuhigung in der Heinzenbacher Straße erstellt. Es gäbe die Variante 

Teile der Fahrbahn (Kreuzung Mühlenweg und etwa auf Höhe Einfahrt Forsthaus) durch 

Aufasphaltierung zu erhöhen und somit die fahrbare Geschwindigkeit zu reduzieren. Diese 

zusätzliche Baumaßnahme würde etwa 37.000€ Mehrkosten bedeuten. 

Um die Vor- und Nachteile des Vorschlages ausreichend abwägen zu können wird dies in einer 

der nächsten Sitzungen als gesonderter Tagesordnungspunkt aufgeführt und zur Abstimmung 

gebracht. 

 

3.2. Gemeindeordnung und Gemeindehaushaltsverordnung 

Der beantragte Haushalt wurde von der Kreisverwaltung Simmern genehmigt. 

 

3.3. Mitteilung von der Verbandsgemeinde 

Herr Leif Lorscheider, Mitarbeiter der Verbandsgemeindewerke machte per Email eine 

Mitteilung an den ersten Beigeordneten Herrn Gunther Lämmermann, dass im alten 

Neubaugebiet Mühlenweg bestehende Entwässerungsgräben widerrechtlich zugeschüttet 

werden. Zur Klärung des Sachverhaltes stellt Herr Mario Kasper notwendige Unterlagen 

zusammen. Diese belegen die vorangegangene Genehmigung von der Verbandsgemeinde die 

Entwässerungsgräben unbrauchbar zu machen. Allerdings geschah dies im Rahmen der 



Bebauung des Mühlenwegs bereits vor einigen Jahren. 

In einer kommenden Sitzung wird ein Tagesordnungspunkt zu diesem Thema aufgerufen. 

 

3.4. Information über den IT-Service der Verbandsgemeinde 

Der Gemeinderat wird über die Möglichkeit informiert, einem Ortsbürgermeister eine 

komplette IT-Arbeitsumgebung zur Verfügung zu stellen. Die zukünftige Verbandsgemeinde 

Simmern-Rheinböllen möchte das Ehrenamt stärken und die verwaltungstechnischen Aufgaben 

für die Ortsbürgermeister erleichtern.  

 

3.5.  Information über die Kursentwicklung der RWE-Aktie 

Die Anteile der RWE-Aktien, die die Ortsgemeinde Biebern besitzt, sind in ihrem Wert gestiegen. 

Wie weiter damit verfahren wird, diskutiert der Gemeinderat in einer der folgenden Sitzungen. 

 

3.6.  Termin 2020 

Die Verbandsgemeinde Simmern-Rheinböllen fordert die Ortsgemeinden auf Termine für 

Veranstaltungen im Jahr 2020 bis zum 15.09.19 zu melden, um diese veröffentlichen zu können. 

Marco Schömehl erklärt sich bereit dies zu übernehmen. 

 

3.7. Umstellung Buchhaltung 

Die Verbandsgemeinde-Verwaltung informiert die Ortsgemeinden darüber, dass es in der 

Woche vom 09.09. bis zum 13.09.19 aufgrund von Umstellungsarbeiten in der 

Geschäftsbuchhaltung nicht möglich ist Buchungen oder Auszahlungen vorzunehmen. 

 

TOP 4 Bürgermeister in Sicht??? 

Die Beigeordneten Gunther Lämmermann und Bruno Lauer haben bei einem Termin mit 

Verbandsbürgermeister Herrn Michael Boos das weitere Vorgehen, sollte Biebern keinen 

ortseigenen Bürgermeister finden, besprochen. Zunächst wird die Kreisverwaltung informiert. 

Diese wiederum gibt die Information an die Verbandsgemeinde weiter, die ihrerseits einen 

Beamten abstellt, der die Amtsgeschäfte für die betreffende Ortsgemeinde führt. Die 

Stundenanzahl, die der Beamte aufwenden muss, werden von der Ortsgemeinde bezahlt. 



 

TOP 5 Verschiedenes 

5.1. Geplanter Bürgersteig Neubaugebiet Heinzenbacher Straße 

Das Ehepaar Langer räumt ein, dass auf den offengelegten Bebauungsplänen der Gehweg auf 

der zu bebauuenden Straßenseite eingezeichnet war. Daraufhin macht Gunther Lämmermann 

den Vorschlag eine schriftliche Eingebung zu machen. Damit wird der Sachverhalt in einer der 

folgenden Sitzungen als Tagesordnungspunkt zur Diskussion und zur Abstimmung gebracht. 

Zusätzlich kommt von Zuschauern der Einwand die Kosten für den Gehweg würden die 

Gesamtkosten für die Bürger immens steigen lassen. 

Mario Kasper verlässt die Sitzung um 20.30Uhr. 

Der Gemeinderat wird in den folgenden Sitzungen die Kosten detailliert aufstellen und die 

voraussichtlichen Kosten für die Bürger offenlegen. 

 

5.2. Arbeitssitzung 

Um einen allgemeinen Informationsstandard aller Gemeinderatsmitglieder zu gewährleisten 

wird in den folgenden Wochen eine Arbeitssitzung einberufen. Der Vorschlag kam von Marco 

Schömehl und wurde allseits positiv aufgenommen. 

 

5.3. Gemeindewald 

Herr Bruno Lauer informiert über Allgemeines, den Gemeindewald betreffend: 

Die Fläche des Bieberner Gemeindewaldes beträt 85,9 Hektar. 

Die Beförsterungskosten belaufen auf 52 € pro Stunde. 

 

5.4. Friedhof 

Es werden zwei neue Betonriegel für den Friedhof gesetzt. Damit können weitere Plätze für 

Urnengräber zu Verfügung gestellt werden. 

 

 





5.5. Neubaugebiet Bauabschnitt 2 

Der zweite Bauabschnitt, dessen Erschließungszeitpunkt noch nicht feststeht, soll weiter als 

Ackerland genutzt werden können. Im Pachtvertrag würde dann zu gegebener Zeit eine 

"Kündigung bei Bedarf" festgehalten. 

 

5.6. Verkehrsspiegel 

Das Projekt Verkehrsspiegel Raiffeisenstr - Am Heckenborn wird in Angriff genommen. 

 

5.7. Bildung von Ausschüssen 

Kerstin Langer macht den Vorschlag zur Bildung von Ausschüssen um das Fachwissen von 

weiteren engagierten Mitbürgern in den Gemeinderat zu integrieren.  

 

Ende der Sitzung um 21.20 Uhr 

 

Termin für die nächste Sitzung 08.10.19 um 19.30 Uhr. 

 

 

 

 

 

Gunther Lämmermann      Nina Lohmann           

1. Beigeordneter       Protokollführerin 


